# 進路だより



2022年7月19日(火) 福島県立あさか開成高等学校 進路指導部 第4号

## 「笑う門には……」? 進路指導部長より

ある日の日曜日の夕方、私はスポーツジムで汗を流し(私の生活のルーティン)帰宅すると、日本テレビ(福島中央テレビ)で、長寿番組である大喜利『笑点』が放映されていた。多分観たことのある人も多いと思うが、「大喜利」とは言葉遊びの演芸だ。お題に対して落語家がひねりの効いた「とんち(頓智・頓知)」を駆使して回答をし、視聴者に笑いやひと時の安らぎをもたらす娯楽番組だ。ちなみにその日のお題は「笑う門には福来たる」(いつもにこやかに笑っている人の家には、自然に幸福がやって来るという意味)のことわざを用いて、自己紹介をするというものであった。いつものごとく落語家の話は機知に富んでいて、視聴者の笑いを誘っていた。

さて、この「笑う門には福来たる」の類語に「笑って損した者なし」というものもある。いつも明るく笑っている人は、他人に好かれ、幸福を招くということだ。

英語表現にも「Laughter is the key to happiness」(笑いは幸せの秘訣)というものもある。 笑顔とは本当にいいものだ。3年生諸君。来年の3月、「君たちの笑顔に福来たる」だ! ※その他の類語「和気財を生ず」

『和気=和やかな雰囲気・気分』、『財を=財産や富を』、『生ず=起こる』。 これらから『和やかな雰囲気や気分でいれば、財産や富が入ってくる』という意味となっている。

# 計画的に充実の『夏』を過ごそう!

今年の夏休みは泣いても笑っても**35日間**!特に三年生の皆さんは、「課外」「試験対策」「受験勉強」とやらねばならないことがたくさんあります。自分のスケジュール管理をしっかり行いましょう。明日からの「**840時間**」をどう使うかはあなた次第。「あきらめない夏」にしよう!

 $1 \cdot 2$ 年生の皆さんも夏休みの課題、期末考査(9/13~)の対策を計画的に実施しましょう。読書の時間も忘れずに。オープンキャンパス参加も!(感染状況によっては WEB で)。「充実の夏」に!

# 学習会・課外の日程です。

学 年	1 学年	2学年	3学年
項目	夏季学習会	夏季学習会	夏季課外
日時	7/20(水)~7/22(金) 8:30~12:30	7/20(水)~7/22(金) 8:30~12:30	7/20(水)~7/29(金) 8:40~14:00
対象者	進学希望者	進学希望者	進学希望者
会 場	本校	本校	本校
1・2学年の夏季課外(全員対象)は8/18(木)~8/23(火)の4日間です。			

### おすすめサイトのご案内

3分間で学問を伝えょう夢ナビ TALK

毎年 10 月に全国の会場(東北では仙台)で実施されていた大型進学相談会『夢ナビライブ』が今年度も 10 月 15 日(土)・10 月 16 日(日)にオンライン配信されます。 「夢ナビ」でアクセスしてみよう。

夢ナビLIVE2022

#### <人文科学系> 昨年度までの一例をご紹介

- ・授業で方言を学ぶ意義とは?(教育系)
- ・ことばの裏を読むう~暗黙知とは?(語学系)
- ・文章の難しさを、視線計測で解明!(教育系)

#### <社会科学系>

- ・医療事務職が医療を救う(経済・経営・商学系)・「サザエさん」一家でみる社会保障のしくみ(社会学系)
- ・病院でどんな情報を集めどう利用すべきか?(情報・メディア系)

#### <理・エ・農学系>

・世界を救う安全な水のリサイクル(工学系)

・微生物は世界を救う(農・獣医・畜産系)

#### <医・歯・薬・家政系>

- ・のび太の母を支援する一小児看護学の視点(看護・医療技術系)
- ・Jリーグが地域名で表記されるのはなぜ?(スポーツ・健康系)
- ・おいしい食べ物の色は健康につながる?(家政・生活系)

「夢ナビ TALK」は様々な大学の 先生が3分間で自分の研究する 学問をプレゼンするサイトです。

**8月8日(月)から申し込みが始まります**。 定員が設定されているプログラムもありますので、早めにサイトを確認し、受講を希望するプログラムを検討しておこう!

#### 【プログラム紹介】

- ①講義ライブ~質問対応・研究室訪問~ : 学問の講義ライブの担当教授にオンラインで直接質問できる。
- ②講義ライブ(予約不要):様々な専門分野の大学教授が行う30分の学問のミニ講義。550講義予定。

# 3年生の進路活動が本格化して

#### 最近の進路学習室は…

就職希望者のみならず、放課後多くの3年生で 賑わっています。国公立希望者や指定校推薦を希 望する生徒達も受験報告書を調べるなど、いよい よ進路実現に向けて本格始動という感じが伝わっ てきます。(少し密状態ですのでマスクの着用お 忘れなく!換気もしっかりやっています。) 今年は二年生も履修検討の際に、進路についての 調べ物や相談に来室する生徒がいました。ぜひ、 これからも遠慮しないで来て下さいね。

